



FLORA ARGUELLO



MADA BRESCIANI

Medalliones  
DE



MIMI VON STORREN



CIELITO BARQUERO

## CRONICAS VIVIDAS

# EL PADRE Y EL ESQUELETO

Por JAVIER SANTACOLOMA

Habia un sacerdote muy raro que rendía homenaje a un esqueleto.

Por las noches los trasnochadores que nunca faltan en los pueblos lo habían visto en su cuarto hablando a solas con él. En la ciudad corrió el rumor que estaba loco. Sin embargo durante el día cumplía con sus obligaciones y todos los vecinos lo querían con veneración. Era un ángel. Todo bondad, todo mansedumbre. En la iglesia el sacerdote entraba a todos los salones menos al cuarto privado del padre modelo.

«Allí no tenía derecho a entrar persona alguna.

Cumplió veinticinco años de permanecer cura en el pueblo. Vino directamente de España. Llevaba en realidad una vida modelo. Todos los vecinos que son de desconfiados quisieron seguirle sus pasos; pero no había en él nada que pudiese poner en duda que era un verdadero Ministro de Dios.

La historia del esqueleto lo atribuían al principio a leyendas de pueblo.

Después las autoridades y vecinos más connotados presencia ron con espanto que el cura en efecto discutía con el esqueleto en forma acalorada. Por ser un idioma desconocido no se pudieron dar cuenta exacta de

lo que conversaban.

Hubo un hombre indiscreto que le interrogó al padre el origen de sus resos ininteligibles y a deshoras de la noche. El sacerdote que no le gustaban los misterios le habló de la aberración de un monje, su amigo íntimo que pidió en su testamento que conservara él, su esqueleto; y como su vida había sido santa, lo conservaba con afecto y le pedía por el bienestar de todos en esa forma, para que hiciera milagros en honor del pueblo.

Las gentes con la explicación permanecieron tranquilas, pero no contentas. Consideraban al go de misterio el que no diera acceso a persona alguna a sus habitaciones privadas.

Después se supo en Cataluña que se había descubierto un robo macabro.

Al trasladar de sepultura los restos de la hija del gobernador no se encontró indicio alguno.

Haciendo historia del asunto se supo que el novio de la muchacha hacía mucho tiempo había huido a América.

El pobre padre al morir dejó narrado pormenores de lo sucedido; se consideró culpable y ordenó se le enterrara junto con el esqueleto.

Vaya un matrimonio bastante original....

## EL REFORMISMO EN- TRARA EN ACCION

Un miembro del comité ejecutivo del partido reformista nos manifestó que al finalizarse el presente mes se celebraría una reunión a fin de adoptar las primeras disposiciones para encarrilar la lucha política.

Es muy posible, nos dijo, que el comité adopte la resolución de ir solo a la lucha eleccionaria municipal, ya que cuentan en la capital con suficientes partidarios.

También nos manifestó que el

comité ha recibido numerosas adhesiones en todo este tiempo atrás.

La papeleta que ha de lanzar ese partido será seleccionada con los más destacados elementos de la agrupación, y hasta si es posible, se incluirán nombres de personas que han permanecido alejadas de la política, pero que son una garantía, por sus capacidades e idoneidad, para la defensa de los intereses comunales.

## EL EXITO DE NUESTRA SECCION HISTORICA

# UNA FELICITACION DEL DR. DON RAMON ZELAYA

## IMPORTANTES DECLARACIONES DEL DIRECTOR DE UN ESTABLECIMIENTO ESCOLAR

El trabajo histórico, que uno de nuestros más estimables colaboradores, el señor Zúñiga Montúfar, desarrolla en nuestro diario, está llamando grandemente la atención pública. Hay hechos importantes, desconocidos hasta ahora de los costarricenses, que en PAGINAS DE HISTORIA se ponen al alcance de todos, en lenguaje claro, comprensible, ameno, y en forma documentada. A los importantes juicios que, al ilustrado doctor don Ramón Zelaya, merecen nuestras publicaciones históricas, hay que agregar las de un señor director de un establecimiento docente de esta capital, quien en reunión de profesores y alumnos, expresó que las Páginas de Historia, que aparecen en el A B C, son una verdadera revelación por el gran número de hechos, hasta ahora desconocidos, que se descubren en PAGINAS DE HISTORIA, y por la forma crítica justísima que la acompaña, saliendo del sistema corriente de adulaciones incondicionales para todos los mandatarios, en forma que nadie aprende de la verdadera historia nacional, siendo muchos los que ignoran este primordial conocimiento de los ciudadanos. La historia nacional debe ser como el catecismo para el ciudadano, no siendo disculpable la ignorancia en este importante ramo.

San José, 20 de setiembre de 1930.

Señor don Mariano Solórzano, director del A B C.

Apreciado señor:

Quiero felicitarlo por la meritoria labor que en su diario vespertino viene desarrollando desde que tuvo en sus manos esa empresa. Sin bombos ni platillos, en este ambiente novedoso y superficial en que priman las opiniones de los que no saben, está sembrando usted una simiente de cercana floración y de patrióticas orientaciones. Eso le será abonado en el Registro de prestigios, abierto para los ciudadanos que silenciosamente cumplen con su deber.

Debo mencionar especialmente las notas de historia del licenciado don Gerardo Zúñiga Montúfar, y la sección de Crónicas Vividas del doctor Javier Santacoloma.

El licenciado Zúñiga Montúfar es historiador por herencia, y es independiente e por idiosincrasia. Como todo el que ha respirado aires de primavera de otras latitudes, y en el cielo de la mentalidad humana han contemplado soles de legítimos fulgores,—que contrastan con las candelillas del terruño,—don Gerardo es un cultor de la apolínea verdad, y la proclama erga omnes, por encima de los bordes vetustos de las normas establecidas. Sus apreciaciones sobre los hombres y las cosas de nuestra vida nacional desde la independencia no han sido contradichas por ningún interesado ni por los llamados historiadores patrios, no obstante que los hace aparecer como testistas de nuestro pasado, con perjuicio de los escolares.

Don Gerardo Zúñiga Montúfar pertenece a esa falange de intelectuales costarricenses, cada día más numerosa, que está renovando y derogando el caudal arcaico de las ideas que en nuestro ambiente imperan desde hace treinta años, en lo político y en lo social.

Es tiempo de renovación es

el precursor de un cambio radical en la vida de los pueblos, como lo estamos viendo. Es el viento de los tiempos nuevos, y Costa Rica no podrá escapar a él, so pena de perecer entre las talas de arena de los hombres hueros y vetustos.

Es el empuje irresistible del

progreso, cuyas leyes se cumplen inevitablemente y cuya máquina aplasta a los egoístas, a hipocritas y a los medioerres tronizados.

Soy de usted muy atento.

Ramón Zelaya.

## BASKET - BALL

### EL LICEO DE COSTA RICA VENCE A LA ESCUELA DE DERECHO

A las diez y media de la mañana de ayer se efectuó en la cancha del Liceo un match de basket-ball entre el primer año de la escuela de Derecho y el segundo año del liceo de Costa Rica.

Después de un juego bastante lúcido resultó vencedor el liceo por 33 a 14.

El equipo universitario iba in-

tegrado en la siguiente forma: Trejos Eladio, Gómez Ovidio, rias, Guillermo, Rosa Walter, Castro José Antonio.

Felicitemos a estos muchachos de la escuela de derecho que tanto se esfuerzan por fomentar el deporte. Estamos seguros que con un mejor entrenamiento llegarán a figurar como uno de los mejores equipos de primera línea.

## SEGUN EL NUEVO PROYECTO DE HACIENDA EL IMPUESTO A LA CERVEZA SERA ELEVADO A UN CENTAVO POR BOTELLA

En días pasados nos ocupamos de los proyectos tributarios que ha preparado hacienda, y, entre ellos el que reforma la ley de marbetes.

Según ese proyecto, que fue incluido en la convocatoria a sesiones extraordinarias hecha al congreso, se trata de elevar el impo-

sto de un tercio de centavo por cada media botella de cerveza a se venda, a un centavo.

Se considera que apenas esto se impusiere en un centavo si se tiene en cuenta lo elevado del precio de la cerveza.

En esa forma se trata de aumentar la renta al fisco.

## La semana pedagogica en Puntarenas resultó un éxito docente

Ayer se dio por terminada la semana pedagógica celebrada en Puntarenas, y a la que concurren los altos funcionarios de la secretaría de educación pública, los inspectores y visitantes de escuelas de las provincias de Guanacaste y Puntarenas.

La serie de conferencias dadas revistieron un interés grandioso y en ellas estuvo presente el jefe de educación primaria, don Ramón Rodríguez.

Ayer mismo regresaron al país los de los funcionarios del ramo de educación que asistieron a actos docentes y hoy regresan a sus demas.

## LA BOTICA

LE DEMANDA A UD. OTRO GASTO ENORME EN LAS RECETAS o TONICOS.

### 20 % DE DESCUENTO

le corresponde a Ud. como suscriptor del "A B C",

presentado su recibo al día como suscriptor de nuestro vespertino y con la correspondiente receta del médico

## Doctor MARIANO PADILLA

LAS HORAS DE CONSULTA SERAN:

De 1.30 a 2.30 p. m.

De 8.30 a 9.30 p. m.

CONSULTORIO: Esquina opuesta a la Botica Francesa usado por los grandes diarios extrajeros.

De la única manera que le atenderán es teniendo su recibo pagado anticipado de nuestra suscripción

"A B C" es el primer rotativo que implanta en Centro América este servicio para sus suscritores, del diario.

# Las Más Deliciosas y Frescas Pastillas

## Obténgalas en las MAQUINAS AUTO VENDEDORAS

# LA JUNTA DIRECTIVA DE LA PLANTA PURIFICADORA DE LECHE DARÁ PLENOS PODERES A UN ABOGADO PARA QUE LLEVE A LOS TRIBUNALES DE JUSTICIA EL ASUNTO PROMOVIDO POR DON FLORENTINO CASTRO, DICE DON JULIO SANCHO JIMENEZ

**LOS TROS LOS DE LA PLANTA PURIFICADORA ACOGEMOS CON BENEPLACITO LA INICIATIVA DE SALUBRIDAD PUBLICA PARA DICTAR UNA LEY DE CONTROL EN LA ELABORACION Y EXPENDIO DE LECHE**

Tuvimos la oportunidad de conversar brevemente hoy con el estimable caballero don Julio Sancho Jiménez, presidente de la junta directiva de la planta purificadora de leche, sobre los asuntos que están en efervescencia, debido a las publicaciones que ayer se hicieron y que aparecen firmadas por don Florentino Castro y de las cuales se derivan cargos para la planta.

El señor Sancho Jiménez, entre otras cosas, nos dijo:

Voy a tratar de reunirme con mis colegas de directiva a fin de que se otorguen plenos poderes a un distinguido abogado de esta ciudad y el cual se encargará de la acusación criminal que ante los tribunales de justicia se planteará a motivo de las publicaciones que se hicieran don Florentino Castro, publicaciones esas que han sido calificadas de calumniosas y injuriosas en todo sentido.

En esa misma reunión y a invitación del director doctor don J. Rafael Peralta Cañas se acordó dar un voto de solidaridad, confianza y agradecimiento al señor administrador de la planta purificadora, don Miguel Ángel R. Troyo, por su satisfactoria actuación en dicha empresa. Al margen de este asunto, tan mentado en estos días en el público, preguntamos al señor San-

cho Jiménez por el origen del incidente, a lo que nos contestó: —A no dudarlo, tal incidente se debe a la feliz iniciativa del señor secretario de salubridad pública, para dictar una rigurosa ley de control en la elaboración y expendio de la leche, a fin de librar al público de la terrible cadena a que está sometido actualmente con el criminal consumo de lecherías malas y adulteradas, lo que constituye un gravísimo peligro para la salud.

En esta sabia ley que está por venir el origen de tanto ir y venir mal intencionado.

Nosotros, los de la planta purificadora, aceptamos con beneplácito tal iniciativa y, a más de apoyarla, hemos pedido, que se dictada cuanto antes esa ley de salubridad pública tan suspirada como beneficiosa y que preocupa intensamente a varios otros productores — entre ellos y en primera línea al señor Castro — desde luego que se trata de un bien público.

En lo que respecta al señor Castro, quien ha tomado el portaestandarte del escándalo que se ha formado, se puede decir, en relación con la planta purificadora de leche, que su campaña descansa sobre base de arena y, por consiguiente, está absolutamente falzada.

## La Nota Rápida Alajuelense SE MUEVEN ASUNTOS DEL EXTINTO HOSPICIO DE HUERFANOS.- LA CLINICA INFANTIL

El sábado pasado, 13 de setiembre, hubo una reunión en la casa del señor Obispo don Antonio del Carmen Monestel, presidida por esta autoridad eclesiástica, a la que fueron invitados algunos de los hermanos que en un tiempo integraron el extinto Hospicio de Huérfanos de esta ciudad.

Uno de los principales asistentes se entrevistó con nosotros al día siguiente, para enterarnos del tratado en esa reunión.

Nos dijo más o menos lo que sigue; que clausurado el Hospicio de Huérfanos de esta ciudad, que regentaban unas monjas y que manejaban la hermandad del Hospicio, integrada por muchas señoras, señoritas y caballeros de esta localidad, fue depositado el sobrante de cinco mil colones en la casa bancaria de don Enrique Riba, quien a su vez fungió como tesorero de la hermandad.

Fuera de esos cinco mil colones en efectivo que le quedaron al Hospicio, posee además dos propiedades que bien pueden valer entre las dos unos quince mil colones.

La sociedad que fundó ese hospicio, redactó sus estatutos que fueron debidamente aprobados por el gobierno, de modo que esos estatutos tienen fuerza de ley. Es más, el estado contribuyó con una buena suma men-

sual al mantenimiento de esa institución.

Y como en la actualidad se trata de instalar en la ciudad la Clínica Infantil, cuya primera piedra de su edificio ha de colocarse el próximo 12 de octubre en el espacioso y céntrico lote que posee la Cruz Roja a 200 varas al Este del Parque Central, y como esta futura institución es de tan inmensos beneficios a la salud y atención médica y quirúrgica de la niñez, muchos de los hermanos del extinto Hospicio de Huérfanos, la mayoría de ellos podríamos decir, es de la muy simpática opinión de donar los fondos del hospicio a la nueva institución de verdadera y cristiana caridad.

Pero Monseñor Monestel, que no comparte con esos hermanos de muy alta y cristiana visión, su magnífica idea de donar a la Clínica Infantil los fondos del Hospicio, y quien no ha tenido que ver con el extinto hospicio, a no ser la autoridad eclesiástica que pudiera haber ejercido con las monjas que lo regentaban, provocó la reunión a que nos venimos refiriendo y en ella —arrogándose facultades que no le dan los estatutos del hospicio— dijo que se construiría un nuevo hospicio, con otras monjas, en uno de los lotes de que dispone esa institución y que él se le podría ayudar a la Clínica

Infantil con unos mil colones.

Ante semejante y autoritaria actitud de Monseñor Monestel, protestó el hermano del Hospicio don Ezequiel Fonseca, diciendo que era la hermandad en cuerpo la que debía y podía dar a los fondos del Hospicio, la inversión que acordara su mayoría. Y como ya hemos dicho, esa mayoría está de acuerdo en hacer la donación de esos fondos a la Clínica Infantil. Porque esa mayoría sabe lo que es una clínica de esa naturaleza que se va a fundar en Alajuela y sabe además, que ese nuevo hospicio, vendrá a ser lo que es antiguo: un asilo de niños páldos, mal alimentados, de vida sedentaria y claustral, futuros víctimas de enfermedades pulmonares.

De más está decir que esta legítima protesta del señor Fonseca, disolvió la reunión, reorganizándose a las pocas partidarias de Monseñor Monestel, y a estas horas se hacen las debidas gestiones entre la mayoría de los hermanos y con el supremo gobierno que aprobó los estatutos del Hospicio, para hacer la donación a la Clínica Infantil, asilo sanitario de primera clase para todos los niños que lo necesitan y atención médica esmerada para sus enfermedades y accidentes.

Corresponsal

## NO SE HIZO LA DENUNCIA DEL ESCANDALO DE LAS DROGAS HEROICAS ANTE EL PROMOTOR FISCAL

En nuestra edición anterior dijimos que el escándalo de las drogas heroicas iba a ser puesto en conocimiento del promotor fiscal de la república, porque así lo decía el señor secretario de salud pública y así nos lo manifestó ayer.

Pero hoy podemos informar que desistió de esa idea; es decir, permanecer en manos de aquella autoridad, por razones que no le del caso enumerar. Tenemos entendido que en este día el señor presidente de la república, quien posiblemente ha aconsejado que no se diera tal voto. Y decimos esto por cuanto a la mañana el señor secretario de salubridad pública conferenció con el je-

fe del estado sobre el asunto y después de esa conferencia fue cuando se desistió de llevar el caso a la promotoría fiscal.

**En la casa de habitación de nuestro agente en Alajuela, don Rodrigo Sánchez Fernández, se venden números sueltos de este diario. Calle del Arroyo, 150 varas al Norte de la Escuela de Niñas No. 1.**

## MATCH DE FUTBOL DEDICADO A LA CURA DE GUADALUPE

Mañana habrá en Guadalupe una lucida fiesta deportiva dedicada al querido y activo cura párroco de aquella localidad, quien es entusiasta de ese deporte y de lo que se relaciona a la cultura física. Se celebrará un match de fútbol, a las diez de la mañana, en la plaza de Guadalupe, entre los equi-

pos Argentino, de esta capital, y Guadalupeano.

Ambos equipos son bastante fuertes y han cosechado triunfos en diferentes juegos celebrados en Limón, existiendo entre ellos cierta rivalidad que hará que los dos cuadros presenten mañana una reñida faceta del balompié.

## AVISO IMPORTANTE

Se hace saber a los accionistas de la Empresa Costarricense de Electricidad que, habiéndose declarado el dividendo correspondiente al tercer trimestre del presente año (Cupón No. 5) sobre las acciones que estén inscritas en nuestros libros al 20 del corriente, empezarán a pagarse el 1o. de Octubre próximo.

Los tenedores de acciones preferidas originales de la Compañía Nacional Hidroeléctrica, S. A. que cambien sus acciones antes del 20 de Setiembre, tendrán derecho al pago de los dividendos que corresponden al cupón No. 5.

Las acciones que se cambien después del 20 de Setiembre, pierden el derecho al pago de dicho cupón.

Setiembre 17 de 1930.

EMPRESA COSTARRICENSE DE ELECTRICIDAD

# 0-0-0 NUESTRA SOCIEDAD 0-0-0

## CLUB UNION

**Domingo 21 de Setiembre de 1930**  
de 5 p. m. a 7 p. m. Te Danzante  
de 7 p. m. a 8. 30 p. m. Comida Danzante  
de 11 p. m. a 1 a. m. Cena y Baile  
**ORQUESTA BARQUERO**

### LA GENTILEZA DE UN HO- GAR

Hemos recibido en escuela primariamente presentada el ofrecimiento de su chiquitina Hilda María, recientemente llegada a la vida y bautizada con tan sugestivo nombre, nos hacen los estimables esposos don Carlos Jimenez y doña Sara G. de Jimenez. Al agradecer esta delicadeza de esos buenos amigos deseamos renovar nuestra calurosa felicitación por tan fausto acontecimiento y nuestros votos muy sinceros por la salud y dicha de la nueva heredera.

### EL TE DE MANANA.

Para mañana se prepara en el club de Cartago un te danzante que comenzando a las cuatro de la tarde se ha de prolongar hasta las siete de la noche. Será aquella una fiesta social muy simpática como todas las que organizase centro y en esta capital hay gran entusiasmo por asistir a ella.

### FIC NIC

Un grupo de simpáticas señoritas de esta capital, organizan para mañana un picnic en la finca La Raya, por el cual hay entusiasmos de sobra en nuestros elementos sociales y el que promete ser un éxito de armoniosa camaradería social.

### MISA DE NOVENARIO

El lunes a las seis y media de la mañana en la capilla del Seminario, se celebrará la misa de novenario de la estimable extinta Juanita Durán v. de Romero, cuya desaparición causó hondo pesar entre sus amistades, que ahora tendrán la ocasión de rendirle su tributo de cariño con motivo de esta manifestación religiosa.

### VIAJEROS

Hoy salió en carro expreso para tomar el vapor en Limón con destino a los Estados Unidos el señor ministro americano Mr. Charles Eberhadr, quien pasará algún tiempo en su patria haciendo un descanso de algunas semanas.  
—Para Panamá salió don Enrique Clare en vía de negocios.  
—De Limón hemos tenido el gusto de saludar a don Manuel Sardoval, quien permanecerá entre nosotros algunos días.  
—En la ciudad de Alajuela ha pasado unos días procedente de Limón, nuestro buen amigo don Abel Méndez.

### OPERADA

De nuevo fue operada la niña Mary Beck y su estado es ahora bastante mejorado según se nos anuncia, con gran satisfacción para nosotros.

### MUSICA PARA EL CONCIERTO Y MISA DE MANANA.

Programa de las ejecuciones musicales que dará la banda militar hoy domingo 21 de setiembre, en la misa de Tropa y en el Ver-

### MANANA

Con motivo de celebrar mañana el día de sus cumpleaños la estimada esposa de don Mariano Tanco, nos es grato adelantarle nuestro respetuoso saludo, haciendo sinceros votos por su felicidad futura y la de los suyos.

## LA CONDECORACION A DON FRANCISCO JIMENEZ NUÑEZ

Por un error involuntario, en nuestra edición de ayer dijimos que en la escuela de San Francisco de Asís, había sido condecorado con una medalla de oro el caballero con Enrique Jiménez Núñez, no siendo éste sino don Francisco Jiménez Núñez, a quien se rindió tal homenaje, muy meritorio por cierto.

De ese cambio de nombres, que lamentamos sinceramente, pedimos excusas a don Francisco Jiménez Núñez y, a la vez, presentamos a este caballero y a don Enrique, nuestros respetos.

## GRAFICO

DE NEW YORK

SUSCRIBASE a este semanario ilustrado, en español. — Dirijase a Héctor Palma, — Apartado 403. — Número sueto, Cigarrera BRENES.

### AVISO RELAMPAGO

OFICINISTA PRACTICO EN TENDURIA de libros, mecanografía, correspondencia, etc. — Ofrece para trabajar por horas, módica retribución. — Dirijirse esta administración o apartado No. 1.

SE VENDE UNA CASA EN Alajuela que mide once metros de frente por veintidós de fondo, situada en la carretera a Grecia, con calle recientemente macadamizada y con acera nueva. — En tenderse con el agente de este diario don Rodrigo Sánchez.

## Mimi Valdés

TENDRA EL GUSTO DE PRESENTARSE A LA SOCIEDAD JOSEFINA

SE DA COMO PROBABLE QUE EL GOBIERNO RESCINDA EL CONTRATO CELEBRADO CON LA COMISION DE PAVIMENTACION PARA EL ASFALTADO DE LA CARRETERA SAN JOSE ALAJUELA

También se da como probable que se encargue a la Latino Americana ese trabajo

En estos días hemos recogido al gunos rumores sobre deficiencias en los trabajos de asfaltado de la carretera San José - Alajuela, que se están haciendo por cuenta de la comisión especial de pavimentación.

Acercas de este asunto, extraoficialmente, se nos informó que hay algo de cierto y que en las esferas oficiales se ha considerado el caso. Claro está que nosotros no lo podemos confirmar en este momento, desde luego que sobre el particular se está guardando cierta reserva.

Parece que el asfaltado que se coloca en aquella carretera no llena las condiciones estipuladas en el contrato respectivo, según de exámenes practicados y cuyos informes han llegado a la secretaría de fomento. — Esto ha dado como resultado que se diga extraoficialmente que en el gobierno existe la idea de rescindir el contrato. Al mismo tiempo se dice que, en vista de que la compañía Latina Americana hará ensayos de asfaltado en la misma carretera, y ya sus actividades son conocidas, es lo más probable que ese trabajo se encargue a la mencionada compañía.

Esto, en algunos círculos extraoficiales se da como un hecho.

Pudiera ser cierto esto, se nos dijo por ahí, si se tiene en cuenta que el señor secretario de fomento, al hacer las visitas de inspección a esos trabajos, encontraba deficiencias que él mismo ordenaba luego para que fueran corregidas, siendo una de ellas la forma en que se estaba colocando la capa de asfalto, sin prepararse bien, el suelo, lo que motivaba que dicha capa se levantará después.

Por último se nos dijo que algo de todo esto se ha comentado, bajo reserva, en determinadas esferas oficiales.

El asunto, como se comprenderá, es bastante serio desde luego que se trata de una obra de fomento de gran importancia, en la que el gobierno ha puesto todo su interés. En ella se han gastado ya muchos miles de colones en la esperanza de que tal obra llena una necesidad tan sentida por las provincias de San José, Heredia y Alajuela, y por consiguiente, merece una atención especial de la secretaría respectiva.

Nosotros nos limitamos a dar la noticia, como es lógico, con las reservas del caso, por tratarse de un asunto trascendental para los intereses del estado y en el que empuñado un grupo de personas, muchas de ellas técnicas en la materia.

# ¡El Lunes 29 de Setiembre

En este gran día empezará LA TIENDA

## EL BARATILLO MAS TRASCENDENTE

en sedería, géneros de fantasía y algodón des

MUY IMPORTANTE: Tomen buena nota mis numerosos clientes y el público los de todos esos que llaman baratillos, al anunciar nuestro BAR

Espérese al LUNES 29 de Stbre. para

SE NECESITAN SEÑORITAS QUE SEPAN ATENDER EN EL MOSTRADOR  
• Inútil presentarse sin una referencia de que e hayan trabajado antes en este ramo.

# LAS HUELGAS EN ESPAÑA

Terminan las labores de la conferencia panamericana de agricultura.

WASHINGTON, 2. — La conferencia panamericana de agricultura ha completado virtualmente su labor con la adopción de unas veinte resoluciones recomendando la creación de varias importantes organismos y el establecimiento de otras actividades cuyos resultados aseguran una más estrecha cooperación inter-americana en materias agrícolas y técnicas. Entre las resoluciones adoptadas está la de recomendar la creación de una oficina que estudie los problemas ganaderos desde el punto de vista internacional; la de recomendar la restricción del cultivo de café a zonas bien acondicionadas para ello y la creación de una comisión internacional de propaganda, conforme al proyecto del delegado brasileño Machado.

Las labores oficiales de la conferencia terminarán hoy, pero los delegados han acordado celebrar algunas reuniones extra-oficiales

a las cuales se atribuye gran importancia, y en la cual serán tratados con mayor amplitud algunos de los puntos principales de que se ocupó la conferencia.

Incendio de un colegio.

BADAJOS, 20. — El colegio de los jesuitas en el pueblo de Ona se incendió, resultando cinco personas heridas; entre ellos dos sacerdotes. Los bomberos y particulares ayudaron a salvar la preciosa biblioteca, pero el fuego siempre destruyó valiosas obras de arte.

La última celebración oficial de la entrada a Roma.

ROMA, 20. — El aniversario de la ocupación de Roma por las tropas italianas y la pérdida del poder temporal por el Papado fue celebrado oficialmente por última vez hoy. En el futuro esta celebración será abolida, siendo reemplazada por la fiesta del once de febrero, aniversario de la reconqui-

lación del gobierno italiano con la Santa Sede.

Barco-exposición inglés visitará los puertos de América.

LONDRES, 20. — Un barco-exposición británico recorrerá pronto los puertos del continente americano, llevando un muestrario de todos los productos de Limesa334,0 todos los productos del imperio. — Será un barco de siete a ocho mil toneladas. Recorrerá las costas tanto del Atlántico como del Pacífico.

Las huelgas en España.

BADAJOS, 20. — Quinientos obreros agrícolas se declararon en huelga en Montijo. En Zsmora los ferroviarios también se declararon en huelga, pidiendo aumento de salario. En Vigo los empresarios carboneros suspendieron de sus ocupaciones a quinientos obreros, quienes solicitan el apoyo de sus compañeros para boicotear a los patronos.

La vida de Leguía en la prisión.

LIMA, 20. — El prefecto Bueno ha informado a la United Press que Leguía se encuentra bastante mejor de salud, siendo visitado diariamente por cinco médicos. Leguía sólo conversa con el doctor McCormack, contentándose con responder a los otros a penas las preguntas que se le hacen sobre su salud.

El ex-dictador hace algunas preguntas generales, pero no demuestra ningún interés en conocer los sucesos del mundo exterior ni el desarrollo de la vida política peruana.

Su hijo Juan lee los diarios, suponiéndose que hacen comentarios cuando se encuentran solos. Cuando alguien entra a la celda, el ex-presidente finge no verlo, pero después pregunta quién es.

La celda que ocupan Leguía y su hijo es bastante cómoda; tiene todas las facilidades compatibles

con la prisión. Cuando el ex-dictador fué trasladado de la isla San Lorenzo a Lima, sólo habló una vez, para pedir al comandante Bueno que fuera puesto en libertad el muchacho sirviente que le había acompañado a la isla, lo cual fue hecho por las autoridades.

En general el ex-presidente se muestra abatido, encerrándose en un mutismo que es a la vez de indiferencia y de resignación.

La acusación contra Leguía.

LIMA, 20. — El ministerio del Interior al formular la acusación contra Leguía y sus ex-ministros Jesús y Arturo Rubio declara que en 1923 gastaron ilegalmente más de seiscientos mil soles repartidos entre ciento treinta y dos organizaciones (periódicos, revistas, etc.) e individuos, algunos de los cuales recibieron hasta diez mil soles.

## Ante el escándalo de las leches adulteradas con perjuicio de la salud pública, cabe hacer esta pregunta: ¿que intervención ha tenido la Comisión y la Jefatura de Sanidad y qué sanción se ha establecido?

PIDA SIEMPRE PAPEL DE FUMAR

### 'EL PINO'

Es el mejor, por estar elaborado con pura PAJA DE TRIGO, sin mezcla de otras SUSTANCIAS EXTRAÑAS, como lo comprueba el certificado de análisis del Laboratorio Químico F. NOVELLAS en Barcelona.

Vino Rioja a UN colón la botella

A. ESCARRE -:- Agente Exclusivo

NO ES SINO HASTA AHORA QUE INTERVIENE LA SECRETARIA DE SALUBRIDAD PUBLICA YA QUE SE LE HAN HECHO DENUNCIAS GRAVES

Bien está que se haya hecho escándalo sobre la adulteración de leches, porque así, oponemos, se saldrá de la modorra en que se vive y se establecerá una sanción rigurosa para evitar ese grave perjuicio que se está causando al público y principalmente a la infancia, al ingerir leche mala o adulterada con agua y otras sustancias con sus nocivas.

\* Las delaciones hechas ponen de manifiesto que siempre ha existido ese comercio de leches adulteradas, que siempre se ha atenta-

do contra la salud del niño de la que tanto se ha dicho que hay que velar y garantizar. Pero entonces, qué actuación han tenido la jefatura de sanidad, dependencia esa que debe velar activamente por la salud en la ciudad, y que es lo que ha hecho la comisión técnica respectiva, de la cual dependía de aquella otra oficina?

No vemos ninguna labor efectiva por el bien de la salubridad

pública. Estas cosas se han estado sucediendo y, sin embargo, hasta hoy día no se sabe qué intervención hayan tenido esos centros sanitarios y qué sanciones hayan establecido para perseguir ese comercio ilícito que constituye uno de los más graves atentados contra la salud de las personas.

Las delaciones hechas están basadas en documentos que comprueban la veracidad de los procedimientos censurables.

Hoy nada menos, la secretaría de salubridad pública recibió un informe acerca de la venta de leche adulterada, que se da a bajo precio, en un depósito de esta ciudad. La secretaría ordenó inmediatamente la investigación a la jefatura de sanidad, no sabiendo a la hora de escribir estas líneas si se constató o no el caso.

Pero debemos manifestar que llama la atención que sea la secretaría de salubridad pública la que tenga que ocuparse de asuntos que sólo incumben a la comisión de sanidad y a la jefatura, desde luego que se desarrollan dentro del perímetro de la ciudad.

Hasta ahora la secretaría de salubridad no ha intervenido en ese asunto, pero ya que las cosas se han puesto tan serias, tan graves y sin que se les haya prestado atención alguna por parte de los llamados a hacerlo, si se resolvió a intervenir para extirpar un abuso tan ineficaz como es el de la venta de leches malas y adulteradas y librar a los miles de consumidores de un grave peligro para su salud.

Y si es la secretaría de salubridad pública la que tiene que ocuparse de este grave problema, que afecta a la ciudad en un aspecto sumamente delicado, no vemos, entonces para qué otras oficinas que guarden analogía con aque-

## e, téngalo muy presente!

### DA PERERA (LA VICTORIA),

### TAL QUE SE HAYA VISTO EN SAN JOSE,

### de las clases más finas hasta las más corrientes

### en general, de que "si corrientemente nuestros precios compiten con

### ATILLO DE VERDAD, A QUE PRECIOS NO COMPRARAN?"

### que vea este magno acontecimiento

### ISIDRO PERERA BOIX

# Hacienda tendrá listo en lo que resta del presente mes el importante proyecto de reformas a la ley de letras de cambio

Se trata de lograr la uniformidad en la materia con lo q' se consigue una mayor movilidad a esos valores

## ACLARACION QUE SE NOS PIDE

San José, 20 de setiembre de 1930  
Señor director del ABC.

Ciudad.  
Señor director:

En la conversación que conmigo tuvo en la mañana de ayer el señor Gótzcher, cronista de ese diario, no dije, y mal podría decirlo, que el señor diputado Saborio hubiera declarado en la cámara que empleados de esta secretaría consideraban con drogas; sino que un amigo decía que en la calle se hablaba de eso. Me apresuro a en viarle a usted esta aclaración a lo publicado ayer en su periódico, porque mi más firme propósito es que estas noticias se ajusten por entero a la verdad de los hechos.

De usted muy atento y seguro servidor,

SOLON NUNEZ

N. d. l. R. Por más que no encontramos en las palabras del señor secretario de salubridad a los que se están entre comillas, nada de cuanto teme hubiéramos puesto en sus labios, tratándose del doctor Núñez, con mucho gusto hacemos la aclaración que más bien debe referirse a los litos en los cuales iban involucrados lo de la autorización para la introducción de drogas heroicas y los comentarios callejeros contra la deslealtad de los empleados de salubridad, que es a lo que verdad hace referencia el señor secretario de estado en sus palabras perfectamente fieles y entre comillas.

Sabíamos que la secretaría de hacienda, aparte de los proyectos de que ya hemos hablado en distintas ocasiones, se ocupaba en la elaboración de otro no menos importante que los conocidos de nuestros lectores, y en el que el señor secretario de estado ponía especial atención en los actuales momentos.

El proyecto en referencia, según se nos informó hoy en hacienda, es el que trata de las reformas a la ley de letras de cambio.

Este es un asunto que se puede llamar internacional, pues conforme a la convención de La Haya, todas las naciones le están prestando atención debida en el interés de conseguir una uniformidad en el movimiento de esos valores papel.

El proyecto de nueva ley de cambio, de acuerdo con las últimas convenciones internacionales, estará listo en lo que resta del presente mes, para ser enviado, a principios del entrante, a la consideración del congreso, en sus sesiones extraordinarias.

En términos generales, se nos informó en hacienda, se adaptará a la misma ley vigente, aunque bien es cierto que se modernizarán algunos aspectos que no encajan con las necesidades actuales que señalan una uniformidad.

Sobre la materia, pues, existe la tendencia de uniformar la ley de letras de cambio, de acuerdo con la convención de La Haya, como también de acuerdo con lo dispuesto por la conferencia organizada últimamente por la Liga de Naciones, aprobando un proyecto general y de carácter internacional.

Con ello se consigue, indiscutiblemente, una mayor movilidad a las letras de cambio—lo cual es de gran interés para el comercio y para el país en general—y cuanta menos diversidad de aspectos haya en esos documentos, más se beneficia el comercio.

Este es un nuevo paso que da la secretaría de hacienda hacia la modernización del código de comercio, el cual se propone reformar en su totalidad, y para ello el señor secretario del ramo, hace los estudios del caso, en cada una de las leyes que dicho código encierra.

## NO DEPENDE DEL GOBIERNO SINO DE UN MU- TUO ENTENDIMIENTO ENTRE EL DR. JIMENEZ Y DOÑA TERESA v. DE DENT, EN QUE LAS AR- CADAS DEL LADO OESTE DE LA PLAZA MORA FERNANDEZ ARMONICEN EN CONSTRUCCION Y ESTILO A LAS DEL GRAN HOTEL COSTA RICA

En la mañana de hoy tuvimos oportunidad de conversar con el señor secretario de fomento, señor Cortés, a quien desde luego abordamos sobre el asunto de las arcadas que nosotros promovimos y al que ya se ha referido en dos ocasiones sucesivas el señor presidente de la república en otro día de la capital.

Junto con el licenciado Cortés leimos el contrato que por ley número 34 de 22 de noviembre de mil novecientos veintiocho celebró el entonces secretario de fomento señor Fonseca Zúñiga con el doctor don Luis Paulino Jiménez y del cual aparece que el gobierno le cede de las arcadas del lado norte de la plaza Mora Fernández al señor Jiménez para dar frente a su hotel hacia aquel sitio, comprometiéndose este a construir la calle que en escuadra dá fondo a dicha plaza, arreglándola para el paso de vehículos de acuerdo con el departamento de obras públicas; a mantener en buen estado las arcadas del lado oeste y nivelar la plaza haciendo la gradería indispensable y hasta se le concede la construcción de una mar- quecina como la que tiene el Club Unión de esta capital.

Resulta pues que teniendo derechos el señor Jiménez para usar y modificar el total de las arcadas siempre que logre ponerse de acuerdo con doña Teresa viuda de Dent que es la dueña propietaria de la construcción que da acceso al pasaje Dent, dependerá ahora de ellos el que se llegue a un mutuo acuerdo para armonizar la construcción de ambas arcadas q' tanto requiere la estética y que además se hace indispensable por el estado ruinoso en que se encuentra esa ala del portal, cuyo maderamen está malo y como la construcción es de ladrillo hay q' pensar que siendo el hotel de hierro y cemento armado una mole que indudablemente ha de tener una gran oscilación para casos de movimientos terrestres, al topar con esa arcada, nada de extraño tendría que la barrera como cartas de naipe.

Desde luego como es esta una cuestión de interés particular, nuestra gestión se encierra ahora respetuosamente a los estimables propietarios doctor Jiménez y se. ñora viuda de Dent a quienes ro- gamos interesarse por este asunto en que han de beneficiarse ellos y el ornato público.

## LAS ACERAS EN LA AVENIDA DEL ESTADIO NACIONAL

4 MIL COLONES SE GASTARAN EN ESA OBRA INNECESARIA

A muchas personas hemos oído comentar desfavorablemente la actitud de la comisión de vías públicas al hacer construir una acera a ambos lados de la avenida del estadio nacional, desde la boca de la Sabana hasta la entrada de ese campo de deportes.

Y es que, en realidad, no tiene objeto alguno el que se construyan esas aceras en aquel paraje que, por su condición, no las necesita. Se trata de una obra sin

provecha alguno, y por consiguiente le injustificada.

En cambio, los cuarenta mil colones presupuestados para la construcción de esas aceras, pueden destinarse en otras obras de mayor importancia, tales como el arreglo de calles.

Quiénes autorizaron ese trabajo fueron los señores ingenieros Garnier e Iglesias; sr. Ortiz dió su voto negativo a tal proyecto, considerando que no era de ninguna utilidad pública.

## LA SERIE DE TRASCENDENTES ESTUDIOS Y REFORMAS QUE INICIARA LA SECRETARIA DE HACIENDA

En esta aparte damos cuenta del proyecto de reformas a la ley de letras de cambio, que elabora la secretaría de hacienda.

En esta otra nota podemos decir que tal proyecto es la iniciación del amplio plan de estudios y reformas que el señor secretario de hacienda se propone llevar a cabo, con el fin de modernizar un chas de nuestras leyes que son

consideradas inadaptables al ambiente actual, presentando, en consecuencia, aspectos anticuados.

En tal consecuencia, una vez terminado ese proyecto se hará el estudio para las reformas a la ley de quiebras, ley de establecimientos mercantiles, ley de ferrocarriles y transportes en general, y otras varias que forman el código de comercio.

## AGRICULTORES SATISFECHOS POR EL CONTRATO DEL SERVICIO DE CABOTAJE

Varios agricultores de la zona del Pacífico principalmente los q' radican en el propio litoral, o sea cercanos a la costa, se muestran satisfechos con la celebración del contrato para el servicio de cabotaje, desde luego que se incluye la cláusula en que se obliga al contratista a transportar el bano que en los diferentes lugares se produzca.

para esas actividades agrícolas, ya que en la actualidad se presentan dificultades, por la falta de un servicio de lanchas, para ese transporte a Puntarenas de tan preciosa fruta.

El contratista puede poner lanchones al servicio del transporte de bananas que ahora se está cultivando en cantidades regulares en muchas fincas del litoral del Pacífico.

## FALTA DE AGUA

Los vecinos de la calle diez norte del Paso de la Vaca, están sumamente molestos, por faltarles el agua desde hace seis días. Vámos han sido, nos declaran, todos los esfuerzos y gestiones hechas para conseguir que les den el agua, y están condenados al suplicio de Tántalo, sin poderlo remediar.

Bueno sería que se pusiera un poco de diligencia en la solución de este asunto, cuya solución es apremiante para los vecinos, ya que el agua es indispensable en los hogares.

## Con la Municipalidad

Buena sería que la municipalidad ahora que tome nuevamente a su cargo el arreglo de las calles procurará comprar a los vecinos propietarios de un tope que existe en una de las calles del barrio Luján, la falta correspondiente, a fin de abrir al servicio público una calle que es una verdadera necesidad.

## ESTA NOCHE SE OFRECERA UNA COMIDA A DON RAMON MENDEZ

Un grupo selecto de amigos del estimable joven don Ramón Méndez Quesada, en la ciudad de Aja Juela, ofrecerá una fiesta en su honor, con motivo del acertado nombramiento del oficial mayor de la secretaría de fomento.

Al efecto, se le agasajará con una comida que se servirá esta noche, a las siete, en los salones del centro internacional de aquella ciudad.

## EL PRESUPUESTO SE ENVIARA DE ULTIMO AL CONGRESO

Con motivo de los muchos proyectos que haya para su resolución, los señores diputados tendrán que trabajar durante muchos días. Y esto que aun faltan otros asuntos por remitir al congreso y que han sido elaborados recientemente por hacienda.

Una vez que todos esos asuntos se despachen en el legislativo, se enviará a su conocimiento el proyecto de presupuesto para el año entrante. Este será el último asunto de que conocerá la cámara de diputados en las actuales sesiones extraordinarias.

## SE TERMINAN LAS VENTAS DE CAFE EN LONDRES

Las casas consignatarias del café de Costa Rica, ya no envían detalles sobre ventas de ese producto, debido a que las existencias han terminado.

Sólo está particular que no dice que aun quedan en los mercados ingleses partidas muy pequeñas de café, entre ellas algunas de don Florentino Castro.

## EL DOCE DE OCTUBRE EN TRES RIOS

El doce de octubre es el día en que se celebra la fiesta patronal en Tres Ríos.

Con tal motivo, en aquella localidad se hacen muchos preparativos para hacer unos festejos bien lucidos y animados.

Se trata de organizar una festividad, religiosa y cívica que llame la atención de los numerosos visitantes que en ese día concurren a aquel pintoresco pueblo.

# GONZALEZ, PORTERO DEL LUSITANIA; MEZERVILLE, DEL FORTUNA

Ricardo González, el famoso portero de la Gimnástica y que tan brillante actuación tuvo en la serie internacional con el Fortuna, en los equipos en que figuró como guardameta, ha sido designado para portero del equipo Lusitania de Cartago, que se enfrentará mañana, en el campo Ayalá contra los cubanos.

meta del Herediano y quien también ha actuado con buen tino en la misma serie internacional, será el portero del Fortuna en ese mismo match contra los cartagineses.

Esta designación ha constituido una nota muy simpática, que ha despertado gran interés entre la afición.

# El Gobernador de San José inspeccionó ayer todos los trabajos ejecutados por cuenta de los organismos municipales

El gobernador de esta provincia, ingeniero don Luis N. Fournier, dedicó toda la mañana de ayer a inspeccionar los trabajos que se realizan por cuenta de la municipalidad y de las comisiones. Su impresión general es "que se ha hecho cuanto se ha podido, den-

tro del marco de penuria en que se mueven actualmente los organismos municipales, estimando q' la labor realizada durante los últimos meses, es superior a las posibilidades económicas del gobierno local."

# De la Sociedad de Seguros de Vida del Magisterio Nacional

La secretaria de educación pública dispuso nombrar a la señora Emelina González de Solórzano, en su calidad de directora de escuela, y en reemplazo de la se-

ñora Isabel Alfaro de Jiménez, a efecto de que integre la directiva de la sociedad de seguros de vida del magisterio nacional.

# EL LIC. ORTIZ E. Y LOS PROYECTOS FINANCIEROS

Santiago, 19 de setiembre de 1930.  
Señor director del A B C

San José.

Distinguido señor:  
Acabo de leer el reportaje que uno de sus redactores tuvo la fineza de publicar y le agradecería como un servicio especial recitificara algunos conceptos, que probablemente interpreté mal el amigo con quien conversé brevemente, sin pensar que se trataba de un reportaje.

Cuando hablamos de la cuestión financiera, le dije estas palabras: Yo no puedo opinar en asuntos de suyo delicados, pero sí considero que si se tratara de un simple empréstito, debería rechazarse, sin discusión porque sería de funestos resultados para la economía nacional; pronto se gastaría como se han malgastado muchos millones sin provecho ninguno para el país. Sin embargo, parece que el proyecto hábilmente elaborado por el señor Arango y revisado por el

señor presidente de la república, y expertos americanos, sí puede convenir, porque es similar a los que han dado tan buenos resultados en los países de la América del Sur, donde ha trabajado una comisión de financieros americanos.

Pienso que es el momento oportuno para revisar la forma de tributación, arreglando los impuestos de aduana en forma científica y obligando a pagar contribución a los capitalistas, que tan buen provecho deducen de su dinero; cuando se conozca la capacidad tributaria del país y se calculen bien los gastos de la administración pública, suprimiendo todo lo que es inútil, podemos pensar en el Banco de Redescuento y en los otros proyectos que completan el plan financiero.

Le estimaré mucho esta publicación su afmo. servidor y amigo.

JORGE ORTIZ E.

# La Municipalidad no se preocupa por el arreglo de calles

Varios vecinos de los alrededores de la estación de camiones se han acercado a nosotros para suplicarnos llamemos la atención, no ya de la municipalidad, sino del gobierno nacional. Sobre el mal estado en que se encuentran las calles de aquel lugar.

Verdaderamente causa tristeza ver el estado en que se encuentran. La esquina donde está el club Happy Land, cuando llueve, se convierte en grandes charcos

impidiendo en absoluto el tráfico. Allí, las calles forman hondonadas peligrosas.

Todos los vecinos de ese lugar, que contribuyen puntualmente pagando todos los impuestos y demás derechos esperan ansiosamente que alguien se preocupe porque esas calles sean arregladas, o por lo menos rellenadas con el material que se está sacando de la plaza de La Artillería.

# BEISBOLERAS

# Packard contra Goldsmith en juego de eliminatoria por la copa A B C

mingo tendremos en la Plaza Vieja, a la hora de costumbre el match más sensacional de la presente serie en juego por la copa ABC.

El Packard y el Gold Smyth, para medir en el campo, la potencialidad de sus lanzadores, y la pujanza de sus mejores bastman, disputándose el triunfo en un partido que tiene mucho de decisivo para el Gold Smyth, respecto al resultado de la presente eliminatoria.

Vieja es la rivalidad entre estos dos equipos y es natural, por consiguiente, que despierte gran entusiasmo el anuncio de este juego en que ambos equipos pondrán todo lo que tengan para alcanzar el triunfo en una lucha caballerosa.

El Packard pondrá desde luego en el "box" a Diego Masís, quien según se nos ha informado se ha estado entrenando con su catcher Herrera, a fin de obtener el máximo del control y burlar, en el juego de mañana a los "jorroneros" del Gold Smyth.

Masís es un pitcher de mucha resistencia, y de muchos conocimientos técnicos, Unidos a su mahecia que la misma práctica le ha dado. Además conoce más o menos a los bateadores del Gold Smyth, y el el catcher Herrera secundará sus esfuerzos, la victoria estará indecisa entre ambos equipos.

La defensa de sus "almohadillas" estará a cargo de Carlos Luis León, de Tullio Masís y Alfredo Castillo. — Es de esperarse que deje su nerviosidad Masís y que mañana "apase" con fuerza, la pelota, para sacar a todos los corredores que lo visiten. — Tanto León como Castillo son bateadores seguros y al empuje q' den a sus brazos al batear, y al entusiasmo que pongan, va encomendado el triunfo que les espera.

Sus fielders son excelentes y ya hemos visto ese gran coraje que ponen en el juego, donde son todo entusiasmo. Villalobos, antiguo jugador del Nacional, se nos ha revelado como uno de los mejores fielders con que cuentan los equipos josefinos, e indudablemente mañana hará un magnífico papel defendiendo su respectivo jardín.

Otro tanto podemos decir de Poveda y de Miguel Masís que serán indudablemente los que defenderán mañana el campo contra la agresividad de los muchachos de Molina, magníficos bateadores de una gran seguridad, y sobre todo peligrosos, cuando logran llegar a la almohadilla inicial.

Defenderá el shor, Mendieta, en yo estilo impecable en el stajar y cuyo magnífico brazo, hacen una muralla en su puesto, difícil de burlar.

Presentando este cuadro el Packard, difícilmente podrá el Gold Smyth arrebatársela victoria.

Es de esperarse que, dadas las observaciones que hicimos ayer y las gestiones que deben haber hecho los jugadores del Packard, en frente el Gold Smyth sus elementos completos al Packard, dando de esta manera a los aficionados una gran mañana beisbolera.

Caladrón en el shor: Otárola en el box; Salas en la receptoria, Gutiérrez, Picado P. y Abares, en las almohadillas, Picado Romillo, Padilla y Jenkins en el fielding, forman un conjunto difícil de vencer.

El Packard va hasta hoy invitado en la presente eliminatoria y los muchachos del equipo están dispuestos a continuar así hasta el final, no dejándose arrebatarse el triunfo de ninguno de los equi-

pos en lucha.

El Gold Smyth, sabe bien, que de perder ese encuentro se colocaría en una situación inferior para alcanzar la victoria en la presente eliminatoria, ya que de ganar le al Packard, quedaría el juego empatado entre Cleveland, Gold Smyth, Real y Packard, cobrando de esta manera mayor interés los próximos juegos.

Mañana, pues, será indudablemente una gran partida la q' tendremos que presenciar, teniendo oportunidad de admirar una lucha de juveniles en que cada equipo pondrá todos sus empeños por conseguir la victoria.

Veremos el "trabajo" de los jonroneros. Solamente Castillo ha dado un jonrun; vamos a ver si mañana es capaz de repetir la gracia, teniendo en el box a "Manteca".

El Gold Smyth por su parte tiene a sus mejores bateadores, y podrá indudablemente romper su a-

natación, marcándose los primeros jonrones por su team.

La partida indudablemente será sumamente concurrida, por no tener ahora el público el atractivo de los juegos de futbol. — Por consiguiente la Plaza Viquez se verá llena de espectadores y es urgente la presencia de un cuerpo de policía para contener las barras, a fin de que la partida puea desarrollarse normalmente, evitándose los incidentes que a menudo se suscitan entre los espectadores y el estorbo que presentan a los jugadores ya sea para oger los flys en el fielder, ya para atajar la pelota al lado de primera y al de tercera.

Ojalá que el director de policía mande un buen piquete de policía para mantener el orden, y dar mayor lucimiento a ese match q' estará indudablemente sumamente interesante.

HOME

# LAS ACTIVIDADES DE LUZ Y LEALTAD

Luz y Lealtad, asociación secreta que ha tenido una reorganización ultimamente, ha entrado ya en actividades políticas. Aunque todavía no ha definido el derrotero que tome en la próxima luna municipal, sus directores han estado celebrando reuniones privadas para camiar impresiones alivador del problema electoral.

Parece que en alguno de ellos prevalece la idea de lanzar una paqueta municipal independiente; es decir, de la propia sociedad, y luchar abiertamente, ya q' cuenta con simpatías y bastantes elementos, a fin de conseguir su triunfo.

Por ahí se dice que es muy posible que esto se haga así.

# LA CARRETERA AL VOLCAN POAS

Son varias las influencias que se interpondrán en el ánimo del gobierno para conseguir que la carretera al volcán Poás, pase por la población de San Pedro.

Algunos miembros de la república estudiarán las insinuaciones que se le hagan y procederá luego amparado a la mejor conveniencia para el estado y para la provincia de Alajuela, en lo que respecta a esa obra.

## LA SALUD DEL HIJO

SUPREMA ASPIRACION DE LA MADRE

**TODDY**

Para las madres que crían  
Para los niños que crecen  
Para hombres débiles y  
Para Ancianos TODOS deben TOMAR

**TODDY**

PIDALO en todas PARTES

Depósito: Almacén VANNI  
Teléfono 2788



# Teatro AMERICA

Noche a las 8 y 30  
Siguen los triunfos de  
la Gran Compañía de  
Comedias

## 1.00

DE LAS  
RIVAS - RIVERO

Una obra tanque de risa ¡¡Venga a Reir!!  
EL HOMBRE QUE TODO LO ENREDA

Mañana Domingo en Matinee a las 2.30  
Una obra para el mundo femenino  
"EL ROSAL DE LAS TRES ROSAS"  
Noche a las 8.30 ¡EL SUCESO!  
Ud. SABRA LO QUE ES  
LEA MAÑANA "LA TRIBUNA"

MARTES El Beneficio del célebre actor  
JOSE RIVERO

## EL SOBERBIO ESTRENO PARAMOUNT DE MAÑANA EN EL RAVENTÓS "EL LOBO DE WALL STREET"

Se prepara para mañana domingo una gran función de gala a las 8.30 p. m. e nel Teatro Raventós, una función tan extraordinariamente selecta que no dudamos que el numeroso público que llena los domingos el Raventós experimentará emociones realmente de maravilla.  
Se estrenará la grandiosa superproducción silente de la "Paramount" titulada EL LOBO DEL WALL STREET indiscutiblemente uno de los dramas más

intensos que se han llevado a la pantalla, de más fuerza realista y de más desnuda verdad.  
El drama intenso de la vida de la gran ciudad y de sus tópicos que tienen en Wall Street en corazón, la vida de la opulencia, de la miseria, de la perfidia y de la ignominia, de la inteligencia y de la voracidad que tienen en la bolsa a uñina.  
Como EL LOBO DE WALL STREET es una película silenciosa, la notable orquesta Repetto ejecutará un gran programa integrado por bellísimas secciones de música española, cuyo programa es el siguiente:

- 1-Danza de las Serpientes, obertura de Bocallari.
  - 2-El Caserío, preludio del 2o. acto. Guridi.
  - 3-Cantos de España, oriental -Albeniz.
  - 4-Dío de la Africano, selección -Caballero.
  - 5-Noche Grandanda, intermedio-Camacho.
  - 6-Molinos de Viento, selección -Luna.
  - 7-Escuche señor Juez, tango argentino -Guerrero.
  - 8-Torre de la Vela, danza árabe-Martin Vidal.
  - 9-Alborada Gallega-Vega.
  - 10-La Montería, selección -Guerrero.
  - 11-Jota de la Opera La Dolores-Bretón.
  - 12-Lagaritanas, baile toledano-Facheco.
  - 13-Romanza para violín y piano-Calvo.
  - 14-Maritza, selección de la opereta-Kalman.
- Alternando, naturalmente, con música popular de moda.

## HOY EN EL RAVENTÓS

### La colosal obra de Dumas: LA MASCARA DE HIERRO por Douglas Fairbanks

Cuando se anuncia una película del irépido, valeroso y temerario actor Douglas Fairbanks tiene certeza el público de que va a admirar una super producción en toda la extensión de la palabra y de allí que al conjunto de ese nombre famoso el Teatro se llene de bote en bote.

Pues ahora, imagínense nuestros lectores que el Raventós para esta noche anuncia la mejor obra de Douglas Fairbanks la adaptación cinematográfica de "Artistas Unidos" a la inmortal novela de Alejandro Dumas que se titula LA MASCARA DE HIERRO.

ENFERMEDADES  
VENEREAS  
DR. P A D I L L A  
FRENTE PARQUE  
CENTRAL  
ESQUINA OPUESTA  
BOTICA FRANCESA

## "EL BESO", GRANDIOSO ESTRENO DE MAÑANA EN EL VARIEDADES

Greta Garbo, después de su viaje a Suecia, ha querido superar su técnica y su estilo, en un esfuerzo de perfeccionamiento de su ya perfecto y casi insuperable arte escénico.  
Los trajes, los peinados, el mobiliario que pueden verse en "El Beso" fueron ideados y elaborados especialmente para esta película. Greta misma se nos presenta con una modalidad que nos era desconocida, que la hace aun más atrayente y fascinadora que la rodea de un nuevo y ex-

traño magnetismo, exaltando y revelando la fertilidad de su genio artístico al hacer de esta superproducción sonora y musicalizada algo mejor en mucho a "Orquídeas Salvajes". "La Dama Misteriosa" o cualesquiera otras de sus admirables cintas cinematográficas y así como mañana el lienzo del Variedades será verdaderamente inusitado, le aconsejamos, que reserve desde hoy sus localidades para el estreno de "El Beso".

## SIGUE EL EXITO DE LAS FUNCIONES POPULARISIMAS DE LA COMPANIA "ANIDO - SEBRATI"

Esta noche estreno de la obra de risa loca "LA TIA DE CARLOS"

..Sigue desarrollándose triunfalmente la simpática temporada de la notable Compañía Anido Sebrati que está haciendo las delicias del público desde el foro del Teatro Moderno.  
Y ahora desde que se inició la temporada popular el amplio

coliseo se ve concurridísimo y los aplausos se multiplican.  
Para esta noche se anuncia el estreno de una de las más cómicas obras del repertorio, la colosal comedia titulada LA TIA DE CARLOS; obra alemana que hace reventar de risa al auditorio.

## Raventós

SABADO 20 DE SETIEMBRE

Extraordinaria Matinee a las 5  
La obra cumbre basada en la novela de Erich Marie Remarque

SIN NOVEDAD EN EL  
FRENTE

Película sonora con efectos magníficos

TANDA colosal a las 7 p. m.  
La formidable película "Paramount" Sonora y Cantada

LA CANCION DEL LOBO

SENSACIONAL SUCESO PARA

LAS 8.30 p. m.  
Formidable repertorio de "Artistas Unidos" - La espectacular obra de A. Dumas

LA MASCARA DE HIERRO

Creación del coloso  
Douglas Fairbanks  
Episodio interesante y sensacional de la historia de Francia

Mañana - 5 colosales : : : :  
: : : : Funciones - Mañana

MATINEE a la 1 p m  
HOOT GIBSON en

FUEGO DE ARTIFICIO

MATINEE a las 2.30 p. m.  
El éxito del año

GALAS DE LA PARAMOUNT

ENTRADA . . . 50 céntimos

MATINEE a las 4 p. m.  
La gran Película

LA MASCARA DE HIERRO

por Douglas Fairbanks

TANDA a las 7 p. m.  
La opereta musical

EL DANDY

Gran Exito Artistas Unidos

A LAS 8.30 p. m.  
La colosal obra dramática

EL LOBO DE WALL STREET

SUPERIOR A LA EXTRANJERA

# "Traube"

TODO EL MUNDO PIDE

## ECOS DE LA COMPANIA DE LAS RIVAS - RIVERO

## TEATRO Moderno

POPULARISIMA ENTRADA POPULAR

SABADO 20 DE SETIEMBRE

Tanda a las 7 p. m.  
SONORA Y MUSICADA

EL PECADO DE LOS PADRES

A las 8.30 p. m.—Siguen los exitos popularísimos de la aplaudida COMPANIA "ANIDO SEBRATI"

HOY Estrenamos! La obra cómica de risa loca

LA TIA DE CARLOS

Creación femenina estupenda de JESUS IZQUIERDO

MAÑANA DOMINGO: Dos colosales Funciones. Dos.

Matinee a las 2.30 p. m.

EN UN BURRO TRES BATURROS

Noche a las 8.30 p. m.  
Estreno de la colosal obra cómica

LA CASA DE SALUD

y obsequio de tarjetas a las damas.

Para mañana se anuncian otros grandes estrenos, tomando parte en ellos todos los artistas que integran el admirable conjunto de la Compañía.

En la matinee a las 2.30 p. m. se pondrá en escena la graciosa y espectral alta comedia de Linares Rivas, titulada "El Rosal de las Tres Rosas", un verdadero y arrollador éxito de risa y de humorismo de buena ley.

El precio de la entrada a luneta o butaca para esta matinee es solamente de un colón. En la noche se estrenará la pieza teatral "Mimi Valdés", del conocido y celebrado dramaturgo José Fernández del Villar, siendo los precios de las indicadas localidades los mismos de los domingos anteriores, esto es, dos colones la luneta o butaca.

Para esta noche la hispano-teatral comedia cómica "El Hombre que todo lo enreda", una creación formidable del simpático y pequeño actor cómico Paco Portes, convertido en el mimado del público josefino.

## NO TEMA LA DENTICIÓN DÉLE



CRÍA NIÑOS ROBUSTOS

## Frontón Jai - Alai

SABADO 20 DE SETIEMBRE DE 1930

EMOCIONANTES PARTIDOS — DIA DE MODA

A las 8.30 p. m.—Primer partido a 25 tantos.—Blancos: ECHABURO - ESQUIVEL — Azules: MANJARES - Vega

Segundo partido a 30 tantos.—Blancos: UGARTE-BERNAL — Azules: OLAVARRIETA-JOSECHU.

Precios: Palco 8.00 - Asiento de Palco 6 1.50.  
Luneta 1.00. Señoras 0.50 luneta.